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因中超联赛本次休赛期长达三个
月，16支中超球队迎来史无前例的长
假进行休整。其中，有国际比赛任务在
身的球员仍需奔波且届时返回国内后
需要按规定隔离，除此之外的大部分
人员都选择留在国内等待10月的足协
杯赛开启。不过，也有不少外教、外援
向俱乐部提出申请，希望通过这个假
期回国与家人团聚，因此北京国安的
教练组、广州城的吉列尔梅和卡尔多
纳等纷纷启程离开中国，他们将按照
各自与俱乐部约定的时间归队。
申花队中仅巴索戈因喀麦隆国家

队的征召而离开中国，其他外援如莫
雷诺、阿德里安、约尼奇和敦比亚都将
留在中国度过这个假期。另外，原崔康
熙教练团队中的成员基本确定留任，
继续协助代理主教练毛毅军完成球队
本赛季的剩余比赛。

巴索戈于8月18日回到喀麦隆家
中稍作休整，即将前往喀麦隆国家队
训练营报到，备战9月与马拉维、科特
迪瓦的两场世预赛。这两场比赛原本
定于今年6月初开打，当时巴索戈在收
到国家队的通知后提前办理好相关签
证。随后赛事因疫情推迟，喀麦隆国家
队积极推进友谊赛计划，依然将巴索
戈征召在列。考虑到防疫政策等原因，
经过申花俱乐部和喀麦隆国家队的协
商，巴索戈最终不再前往国家队报到，
按时回到申花备战中超联赛。
此番尽管非洲区疫情形势依然严

峻，但因时间紧张，世预赛40强赛的赛
程不可能再度推迟，小组赛必须在国
际比赛周期内如期完成。一旦喀麦隆
队从小组赛中突出重围即以小组头名
出线，那么球队还将和其他九个小组
的第一名进行双循环的比赛，争夺五
个晋级卡塔尔世界杯的席位之一，如
不出意外，喀麦隆将继续征调巴索戈。
因而巴索戈的归期待定，有可能因此
错过10月份的足协杯赛。为此，申花俱
乐部将和喀麦隆国家队保持沟通。
其他外援中，莫雷诺和阿德里安

的妻子、孩子都在上海，而两人和申花
现有的合同都将于年底到期，因此从
家人的角度、合同的角度考虑，莫雷诺
和阿德里安都留在上海没有选择回
国。另两名外援约尼奇和敦比亚的家
人目前都不在身边，但两人没有向俱
乐部提出回国的申请，而是独自留在
中国。近期，敦比亚前往深圳与梅州客
家的前队友相聚，当时不少队友在他
离开后才得知其加盟申花的消息，因
此大家利用假期见面，既是重聚，也称
得上正式的告别。
申花现有的外教中，进攻教练金

铉敏、防守教练崔诚勇、守门员教练崔
恩成、体能教练欧文 ·威尔克以及技术
分析师郑宰善当初经崔康熙主动提议
和劝说全部留下协助代理主帅毛毅
军，按照当初的协商，原教练团队中的
所有成员将留至第一阶段的比赛结
束。如今他们按约定完成第一阶段的
比赛任务后，经过和俱乐部的沟通，目
前基本确定全部留任，将继续协助代
理主帅毛毅军，保障球队接下去的训
练和比赛正常进行。

作为中国队12强赛首战的对手，澳大利亚队的备战同样
受到疫情的不利影响，迎来前所未有的考验。截至目前，球队
不仅主场待定，也尚未敲定集训名单。不过，澳大利亚政府部
门、足协、球队主教练和各家俱乐部之间的相关工作正在积
极推进中，球队有实力和信心克服一切阻碍冲击卡塔尔世界
杯。 专题撰稿 本报记者 丁梦婕

12强赛B组，澳大利亚是唯一和中
国队遭遇相同的球队，因防疫政策原
因无法享有主场优势，从而选择第三
国的中立球场作为主场比赛的承办
地。澳大利亚足协正在与卡塔尔方面
进行深入谈判，卡塔尔首都多哈有望
成为9月2日12强赛首轮澳大利亚对阵
中国队的举办地，该消息预计将在本
周得到最终确认。

多哈之所以成为澳大利亚首轮
“主场”比赛的举办城市是由于澳大利
亚足协向政府部门申请的“隔离豁免”
和“安全气泡”的权益未能获得审批，
无论是主队人员还是前来澳大利亚参
加比赛的客队人员，都必须按照防疫
要求进行14天的隔离观察。因此澳大
利亚队无法按照原计划在西悉尼体育
场迎战中国队，只能根据亚足联的要
求申报中立场地的备选方案，多哈就

成为了澳大利亚足协的第一选择。
澳大利亚足协发言人表示，他们

仍在为保住主场优势尽最大的努力，
希望西悉尼体育场能在10月和11月作
为澳大利亚队的主场承办与阿曼、沙
特的两场比赛，“我们强烈希望能够保
住主场优势，此后将继续与联邦政府
和州政府进行沟通，争取未来几个月
能够在澳大利亚本土举办比赛。同时，
我们也强烈支持政府的建议，即大规
模接种疫苗，这是我们避免感染新冠
肺炎病毒的途径。”

面对疫情带来新的挑战，主教练
阿诺德对于球队的前景依然充满信
心：“幸运的是我们有30名效力海外
的球员可以调用。我迫不及待地希望
球队尽快开始集训，我对无法在主场
比赛一事根本不会感到有任何担
心。”

澳大利亚队不仅需要应对失去主
场优势的难题，还需要克服征调球员过
程中的障碍，尽管主帅阿诺德声称，有
多达30名效力海外的球员可以相对便
捷地征调入队，但事实上，此番球员的
征调情况相比以往还是要复杂许多，他
承认需要更多地得到澳大利亚国内联
赛俱乐部的支持，确保球队能够为即将
到来的比赛组建一支最强阵容。
因政府部门拒绝给予国家队成员

任何隔离豁免权，澳大利亚不得不放
弃在本土进行比赛，一旦有效力本土
联赛的球员入选国足则意味着他们返
回后必须隔离至少14天，这将对俱乐
部和球员本人造成较大影响。按照计
划，澳大利亚足总杯将于9月恢复，澳
超联赛则有望在10月下旬开赛，因此
俱乐部很可能不愿意放行球员如此长
的时间。
“积极的一面是，我们非常幸运，

拥有30名在海外优秀的球员，他们可
以从所在地出发前往我们所在的任何

地方进行比赛。我向澳大利亚本土及
海外俱乐部和球员大约一共发送了65
封征调函，国际足联规定在国际比赛
日，俱乐部必须无条件放行球员，受征
召的球员应该都能顺利到队。”但阿诺
德也指出，“目前情况下，不同的国家
或地区都有着不同的隔离政策。如果
我们不得不依赖所有来自澳大利亚的
球员，那么球员回国时可能因为隔离
而无法比赛。”
“隔离政策对于任何人来说都不

是理想的。”一名澳大利亚足协官员坦
言，“我们正在与俱乐部讨论我们什么
时候可以征调球员。球员出国比赛九
天后回国，这就意味着他们之后连续
三个月都需要在酒店里隔离14天，这
是不切实际的，对球员、俱乐部或国家
队都不利，因为球员的身心会不健
康。”为了找到更合理的方案，澳大利
亚足协与俱乐部之间的沟通正在进行
中。按照计划，澳大利亚足协将在下周
公布12强赛前两轮的集训名单。

作为40强赛中仅有的两支以不
败战绩晋级12强赛的球队之一，澳大
利亚队即将向队史第五次登上世界杯
舞台的机会发起冲击。虽然在备战过
程中出现相当多的阻碍，但主教练阿
诺德坚信，凭借国内外有潜力的球员，
他依然能够组建一支有实力的球队完
成冲击世界杯的任务。
此前阿诺德兼任澳大利亚国奥队

主帅一职，为了避免隔离，他在结束东
京奥运会的带队任务后直接飞抵迪
拜，在那里着手12强赛的前期准备工
作。“我们第一场比赛的对手是中国
队，我这段时间以来一直在分析这支
球队，研究他们的优点和弱点。”阿诺
德说。
此外，他对于正处联赛周期内的

海外球员进行了考察，对不少球员的
抢眼表现表示满意。“我们有很多优秀

的球员，我对球队未来的前景非常乐
观。我的战术体系一直都是围绕着国
家队球员的特点而打造的。是球员决
定了球队的体系，并非根据体系去选
择球员。所以我们很明显地一直着重
于把球员安排在他们最合适的位置，
让他们踢得更舒服，更好地发挥出各
自的优势。”
疫情之下，澳大利亚队冲击世界

杯的决心不变。阿诺德直言，连胜中国
队和越南是球队实现目标的第一步，
“目前为止，我们已经打了八场比赛，
我们是所有八场比赛中都保持不败的
两支国家队之一，而且我们已经在客
场打了七场比赛了。基于目前的情况，
我对于即将到来的两场比赛感到积极
和乐观。我期待我们在前两场比赛中
顺利拿到6分，然后我们就启程了，正
式向我们的目标进军。”

隔离有损球员健康
征调球员遭遇阻碍 数周时间研究国足

要以连胜开启征程

巴索戈回国报到
其他外援留沪休假

■申花

多哈办赛 澳大利亚无惧客场
因防疫政策原因无法享有主场优势

本报记者 吴钧雷

日本男足作为第一档球队在12强
赛抽签中落位B组，是中国男足所要面
对的最强对手。千禧年以来，两队共有
10次交手，中国队是4平6负，战绩可以
用“绝望”来形容。10次交锋中有八次
是在东亚杯，两次是在亚洲杯。

日本男足世界排名第23位，亚洲
排名第一位，庞大的留洋球员群体是
他们强大的主要原因。今年5月，日本
男足公布了两套国家队大名单，一套
用来备战世预赛40强赛，一套用来备

战六月初在国内进行的麒麟杯赛事，
对手是塞尔维亚和牙买加。其中的一
套大名单全部由留洋球员组成，两套
名单中的留洋球员人数加起来超过
30人。这意味着，日本男足拿出两套
全部由留洋球员组成的首发，根本不
是问题。

世预赛40强赛，当中国男足还在
计算小组出线几率时，日本男足以14
比0的巨大优势狂胜蒙古，随后以10比
0战胜缅甸。连续两场创造两位数分
差，日本男足以绝对优势锁定小组第
一。四场比赛中，日本男足使用了四套

不一样的首发阵容，球队实力极具深
度。
中国男足对于日本男足还是很陌

生的。2004年以后，两队再也没有在
亚洲杯以上级别的赛事中相遇。而在
东亚杯上，日本男足大多以效力国内
联赛的球员为主，不派遣留洋球员。世
预赛12强赛上，日本队必然以全主力
阵容出征。

世预赛40强赛，中国的归化球员
的力量展露无遗，让日本足球界开始
担忧日本男足的12强赛之旅。很多网
友用“毛骨悚然”来形容中国归化球员

的实力，原日本国脚中田英寿表示，
“中国队的武磊和归化球员值得警惕，
他们的个人能力十分出色。日本队的
整体实力稍强，但这样的差距不足以
保证日本队一定能够取胜。”当然，也
有不同的声音，原日本国脚本田圭佑
称中国男足仍是三流球队，归化球员
改变不了什么。
对于日本男足而言，不利的因素

是长途跋涉。他们将在9月1日主场迎
战阿曼，随后要在五天时间里赶到多
哈与中国队较量，时间略显紧张。同
时，炎热的天气也需要他们尽快适应。

超30位留洋球员，日本男足的强大有目共睹


